

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.168

Palma de Mallorca.—Viernes 4 de Febrero de 1938 2.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Fueron enérgicamente rechazados los ataques enemigos a las posiciones de Granja de Torrehermosa, causando muchísimas bajas e inutilizando tres tanques a los atacantes

También fueron deshechos los intentos de ataque enemigo a nuestras posiciones del Sur del Turia

Alcalá Zamora ha hecho unas declaraciones hablando de la falsedad de las elecciones de Febrero de 1936 y confía en el triunfo de Franco.—Eden ha dado cuenta a Corbin y Grandi de las medidas a adoptar en el Mediterráneo

EL JAPON PROYECTA ESTABLECER EL BLOQUEO DE LA COSTA SUR DE CHINA

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 3

El enemigo siguiendo su costumbre, atacó hoy cuatro veces las posiciones que se le tomaron ultimamente en el sector de Granja de Torrehermosa, siendo rechazado enérgicamente en todos los ataques y persiguiéndolo.

Se le causaron muchísimas bajas y se le inutilizaron tres tanques. También en el sector de Teruel, intentó el enemigo atacar algunas de nuestras posiciones del sur del Turia, siendo deshechos todos sus intentos.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención. Salamanca, 3 de febrero de 1938.—II Año Triunfal. De orden de S. E. General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

RETRATOS BREVES

Los nuevos Ministros

Biografía de don Ramón Serrano Suñer, Ministro del Interior

Nació el 12 de Diciembre de 1901. Estudió en la Universidad de Madrid donde se licenció en Derecho en Junio de 1923, obteniendo el premio extraordinario en la licenciatura. En Enero del 24 hizo oposiciones a Abogado del Estado, consiguiendo el número 3. Posteriormente fué pensionado para ampliar estudios de Derecho en Roma y Bolonia.

Destinado a la Abogacía del Estado de Zaragoza, desempeñó allí la Fiscalía de lo Contencioso. Incorporado al Colegio de Abogados de la ciudad aragonesa consiguió rápidamente un brillante bufete que hubo de abandonar para aceptar el puesto de Acción Nacional que oponía a la candidatura republicana socialista, en lucha por una vacante de mayoría. Entonces fué derrotado, pero obtuvo un acta en 1933 y fué de nuevo elegido esta vez por las minorías en 1936.

Públicamente sostuvo siempre la necesidad de encauzar las fuerzas políticas de la derecha en una dirección autoritaria contraria a los falsos convencionalismos de la política demobolberal.

Gran amigo desde la Universidad de José Antonio Primo de Rivera, defendió con valentía la proclamación de éste como diputado electo por Cuenca.

En el Parlamento su voz no sonaba en las sesiones estériles y ruidosas. El Diario de Sesiones registra por el contrario sus discursos en todos los temas concretos de administración y de gobierno con interés nacional que al Congreso fueron planteados: reforma de la Ley de Contabilidad, Reforma tributaria, Tarifas ferroviarias, Patrimonio forestal, Confederaciones hidrográficas, Ley ordenadora de la producción remolachera, Ley municipal.

El Síndico de la Confederación Hidrográfica del Ebro. Todos los labriegos de España recuerdan con gratitud el tesón y la perseverancia con que sacó de Cámara la Ley del azúcar, arrancán-

dola de las poderosas resistencias de la alta industria.

Una de sus actuaciones más desconocida y que hoy encuentra actualidad es la de haber conseguido hacer aprobar como acumulada a la Ley de Amnistía una fórmula que le había sido sugerida por el propio General Franco y que representó nada menos que la reintegración al Ejército de los máximos valores separados por Azón General Saliquet, Millán Astray, Berenguer, Losada; comprendiendo la necesidad de una acción de tipo militar que atacase la revolución comunista, mantuvo estrecho contacto con el General Franco y con José Antonio o Primo de Rivera, haciendo frecuentes viajes a Canarias y Alicante. El 17 de Julio con conocimiento del Movimiento y de la difícil situación de Madrid permaneció allí en contacto con los dirigentes y fué detenido el día del ataque al Cuartel de la Montaña. Estuvo preso en la Cárcel Modelo hasta fines de Octubre en que disfrazado pudo escapar y refugiarse en una Legación. Hacia finales de Marzo consiguió llegar a nuestra zona.

Su rescate le había de pagar a buen precio, pues sus hermanos José y Fernando, secretario éste de la Falange de Baleares, fueron vilmente asesinados.

En la actualidad es Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y desde el momento de la unificación fué encargado por el Caudillo de mantener contacto con los elementos que venían al partido único procedentes de las dos organizaciones anteriores. Tal misión la llevó a cabo desde la Secretaría política del Jefe del Estado.

Aparte de su actividad política ha aportado interesantes trabajos al derecho. Es autor de varios trabajos profesionales publicados en las revistas de Derecho inmobiliario y Ciencias Morales. Ha pronunciado notables conferencias en la Academia de Jurisprudencia sobre Régimen local y otros temas. Es hombre de carácter independiente y firme.

La guerra española desde el extranjero

Gasolina, ametralladoras, baterías antiáreas, aviones; esto es el material que Francia entrega al Gobierno rojo

Vieja.—El embajador rojo español en París ha logrado del gobierno

Chautemps una nueva aportación militar, el día 2 ordenó Chautemps que se les entregasen 30.000 litros de gasolina de los depósitos de gasolina franceses y posteriormente ha logrado el embajador de otras empresas la entrega de 250.000 litros

mas. Del Banco de Francia ha extraído 500.000.000 francos de la cuenta del gobierno rojo español para pagar. Quedan en esta cuenta 1.250.000.000 de francos. Hoy debía entregar una casa francesa 270 ametralladoras; entre los días 4 y 7 entregará esta misma casa 5 baterías antiáreas. El día 10 deberán serles entregados a los rojos diez aviones de bombardeo y dentro de este mes entregará la casa Renault 12 carros de asalto pesados.

Se descubre una agencia de reclutamiento en Stokolmo

Stokolmo.—La policía ha descubierto la central de reclutamiento de voluntarios de Suecia para la zona roja española que estaba en la redacción de un periódico comunista, entre los documentos hallados figura el lugar donde reside la central de reclutamiento en París.

Eden da cuenta a Corbin y Grandi de las medidas a adoptar en el Mediterráneo

Londres.—A las 17 se han reunido con el señor Eden convocados por este los embajadores de Francia e Italia señores Corbin y Conde Grandi. La reunión duró una media hora y en ella el ministro de Negocios Extranjeros británico entregó a los embajadores un breve comunicado explicando las medidas que el gobierno inglés quiere adoptar para garantizar la seguridad de la zona mediterránea que le corresponde vigilar en virtud del acuerdo de Nyon. Ha invitado a los gobiernos a que se refuerce la vigilancia en sus zonas respectivas y que den todas las facilidades necesarias a este respecto.

Según información recogida en los medios bien informados las medidas que pretende adoptar el gobierno británico son el aumento de los efectivos navales dedicados al patrullaje, una vigilancia más intensa y un control más severo de los sumergibles que inspiren sospechas.

Se asegura que Inglaterra no tenía ninguna obligación de haber consultado a dichos embajadores para tomar esta decisión, pero se hace con objeto de atraerse una solidaridad y al mismo tiempo obtener alguna noticia de carácter técnico. Se dice también que el acorazado inglés «Southampton» sustituirá al acorazado «Hood» en el mando de las fuerzas destacadas en el Mediterráneo.

No se ha podido determinar la causa del hundimiento del buque inglés «Endimion».

Londres.—El plan del gobierno inglés para la salvaguardia de sus intereses, y que ha sido comunicado a los gobiernos de Italia y Francia el miércoles por la tarde, establece que las potencias que firmaron el Pacto de Nyon tienen que efectuar las patrullas con los refuerzos que originalmente se habían previsto medidas que hasta ahora no se habían llevado a la práctica. El gobierno inglés ha comunicado a los de Italia y Francia que le dieran un consentimiento para que se disparara sin previo aviso sobre cualquier submarino que se viera en las zonas señaladas por el Pacto, y que a su vez dichos gobiernos hicieran lo propio. Con relación a las causas del hundimiento del barco inglés si bien se sabe que ha sido hundido por explosión, por mina o por torpedo no se ha podido establecer con certeza según declaran los periódicos de la tarde, si se trata de un submarino o de una mina por lo cual no se ha podido presentar una nota de protesta al gobierno rojo o de Salamanca. Las últimas versiones declaran que el barco se chocó contra una mina flo-

tante. A pesar del lenguaje duro que ha podido observarse en la declaración del ministro Eden, no se cree probable que el gobierno inglés tome medida alguna que no haría más que agravar la situación.

Se discutirá en el Comité de no Intervención la cuestión del hundimiento

Londres.—En los círculos políticos de dicha capital se declara que en la sesión del Comité de no Intervención que se tiene que celebrar el jueves, se discutirá la agravación que ha sufrido la cuestión del Mediterráneo por el hundimiento del barco de carga inglés «Endimion». Pero hasta ahora en las cuestiones del día solo figura la cuestión de cómo se ha de financiar la retirada de los voluntarios de España.

La prensa alemana y la actitud de la prensa inglesa con respecto al hundimiento del buque inglés

Berlin.—Todos los periódicos de esta capital se dedican a comentar la burda maniobra que la embajada roja en Londres ha realizado con motivo de las noticias del hundimiento del barco inglés.

Los pasos que se han dado después de dicho acontecimiento revelan a las claras que se está en presencia de un juego del más puro estilo antiguo.

La prensa toda de Alemania critica la actitud de sus colegas ingleses que desde sus páginas están haciendo el juego de la revolución soviética en España.

Mejillas inglesas para terminar con la piratería del Mediterráneo

Londres.—En el consejo que tuvo lugar el miércoles, el gobierno inglés se dedicó a estudiar las medidas que tiene que adoptar para poner fin a la piratería del Mar Mediterráneo. Las decisiones que tomó el gobierno inglés han sido comunicadas a los embajadores de Francia e Italia en la conferencia que ha tenido lugar en el ministerio de Negocios extranjeros a las cuatro de la tarde. En la declaración oficial no se ha hecho mención de cuales tienen que ser dichas medidas, pero en los círculos oficiales se declara que el gobierno inglés en vista de la gravedad de la situación que presenta el Mediterráneo está determinado a proteger a sus barcos mercantes.

«L'Action Française», contra el gobierno

París.—«L'Action Française» ataca en términos violentos al gobierno francés con motivo de su intervención a favor de los bolcheviques españoles; cuando los rojos asesinaron alevosamente a quince mil sacerdotes o gobiernos no solo el francés sino los demás no hicieron nada para impedirlo y no solo esto sino que el gobierno francés que tomaba la iniciativa del pacto de la no intervención suministró aviones y toda clase de materiales de guerra a los bolcheviques españoles; se puede decir que la mayor parte de la reserva francesa en bombas y materias explosivas han desaparecido para aprovisionar a los rojos y actualmente los grandes transportes de material de guerra se realizan por ferrocarril a la España roja porque no se pueden hacer por vía marítima ya que el bloqueo impuesto por la vigilancia de las unidades navales de los nacionales lo impiden.

Alcalá Zamora habla de la falsedad de las elecciones de febrero de 1936 y confía en el triunfo de Franco

París.—El señor Alcalá Zamora

No es una copia del fascismo mussoliniano, ni del nacional-socialismo hitleriano que Franco quiere instituir en su país.

Franco proyecta darle nuevo temple dentro de sus propias tradiciones, buscar en su historia y en sus instintos étnicos los elementos del régimen, que deberá devolverle su equilibrio moral y favorecer el desarrollo redentor de sus energías.

HENRI LEMERY

EL GOBIERNO NACIONAL

La Jura de los Ministros

La ciudad engalanada.—Llegada de los Ministros.—El acto y texto de la Jura.—Recepción

Burgos.—El día de hoy señalado para la jura de los ministros, ha habido gran animación en la ciudad que se hallaba engalanada. Han llegado muchos periodistas nacionales y extranjeros, así como los reporteros cinematográficos. Al acto se ha dado extraordinaria solemnidad, pero sin ceremonia exterior. Ha tenido lugar en el Palacio en que reside el GENERALISIMO, que estaba adornado con colgaduras nacionales.

A las tres había en las inmediaciones del Palacio una inmensa cantidad de público. Estaban allí más de 50 periodistas extranjeros y nacionales que fueron recibidos por el cronista oficial El Tebib Arrumi. La guardia jalfiana de gran gala formaba en las escalinatas del Palacio.

Los ministros fueron muy aplaudidos al llegar; el primero que llegó fué el señor Fernández Cuesta, que vestía uniforme de falangista; enseñó la bandera y entró el señor Suances con el uniforme de Ingenieros de la Armada, a continuación el señor Sainz Rodríguez y luego el señor Peña. Seguidamente entró el General Dávila con su ayudante teniente coronel Pastor, siendo objeto de una clamorosa ovación a la que correspondió el nuevo ministro de la Defensa Nacional saludando brazo en alto. Mas tarde llegó el Conde de Rodezno que iba con boina roja, acompañado del Consejero Nacional señor Amado con el señor González Bueno, éste con uniforme de Falange. Los últimos en llegar fueron el General Jordana y Martínez Anido con sus ayudantes Gómez y La Cuadra que fueron ovacionadísimos. También acudió el General Jefe de la 6.ª Región señor López Pinto y las autoridades. Los fotógrafos tiraron muchas placas.

Para la Jura se dispuso uno de los salones de la planta baja adornado con valiosos tapices. Los nuevos ministros pasaron al despacho del Jefe del Estado y Presidente del Gobierno.

ha hecho unas interesantes declaraciones a los periodistas; refiriéndose al triunfo del Frente Popular en las elecciones verificadas el mes de Febrero de 1936, dijo que no reflejaban la verdadera voluntad de la opinión, sino que aquello fué un falseamiento monstruoso de la opinión porque se ha dado el caso de que un diputado representaba 20.000 electores en determinada población, mientras que en las grandes capitales había diputados que eran elegidos con solo 10.000 votos. Continúa diciendo el señor Alcalá Zamora que las coacciones y chanchulleros electorales que se dieron fué lo que dió el triunfo al Frente Popular. El señor Alcalá Zamora terminó diciendo que confía en un inmediato triunfo del GENERALISIMO FRANCO.

La prensa italiana protesta de las acusaciones franco-británicas

Milán.—La prensa italiana se defiende enérgicamente contra las acusaciones que la prensa inglesa y la francesa hacen acusando a Italia del torpedeamiento del barco inglés «Endimion» en el Mediterráneo. Según Stampa, el ataque antina-

no al que acompañaban sus ayudantes, el General Jefe de Estado Mayor don Francisco Martín Moreno y el General Espinosa.

Sobre una mesa cubierta con un tapiz de color carmesí estaban las doce carpetas de ministro. En una mesa lateral estaba el Crucifijo de marfil y oro de los Magos de Tolosa y el valioso Código del siglo XIII; estaban también los Evangelios que fueron los que se utilizaron para el juramento de los consejeros nacionales.

El primer ministro que prestó juramento fué el Conde de Rodezno, ministro de Justicia, al que se le tomó el GENERALISIMO y Jefe del Estado.

Juró con estas palabras: *En el nombre de Dios y sobre los Santos Evangelios juro desempeñar mi cargo de ministro de España con la más exacta fidelidad al Jefe del Estado GENERALISIMO de los gloriosos Ejércitos y a los Pactos que informan el Régimen Nacional, en servicio siempre de los destinos sagrados de la Patria.*

S. E. el Jefe del Estado respondió: *Si así lo hacéis, que Dios os lo premie y sino os lo demande.*

A continuación juró el General Jordana como vicepresidente del Gobierno Nacional y sucesivamente los demás ministros por el orden con que fueron nombrados.

Terminó la ceremonia poco después de las cinco. El histórico acto fué registrado por numerosos operadores de cine y periodistas nacionales y extranjeros.

cista proviene de Moscu y Barcelona.

El *Popolo d'Italia* se lamenta de la manera ilegal e imprudente con que la prensa inglesa y francesa envían a la opinión británica contra Italia siempre sin que exista motivo ni razón para ello.

La campaña de mentiras contra Italia que está conduciendo tan hábilmente Londres tiene su fundamento en las interpelaciones que los diputados laboristas han lanzado contra Italia y la prensa sigue la corriente.

La nota inglesa aún no ha sido contestada

Londres.—En relación con la nota que ha entregado el gobierno inglés por medio de sus representantes en Salamanca y Barcelona relacionada con los bombardeos de la aviación, no han tenido hasta ahora la respuesta esperada.

Hasta que se haya dado una respuesta en los medios diplomáticos de la Gran Bretaña se declara que el gobierno inglés no enviará más comunicaciones de esta índole.

LA EFECTIVA SOLIDARIDAD DE LA ESPAÑA AUTENTICA

Respuesta al Mensaje del Gobierno Nacional

Después de leer el mensaje que el nuevo gobierno español ha dirigido a la nación, Radio España de San Sebastián ha hecho el siguiente comentario.

NUESTRO MENSAJE AL GOBIERNO.—No pretendemos ni mucho menos ser portavoces de los deseos que animan en estos momentos a España en sus relaciones con el gobierno recién constituido, pero si queremos hacernos intérpretes del sentir popular, verdaderamente popular, en cuanto se relaciona con el mensaje que el Gobierno Nacional dirigió anoche al pueblo español. Sentir popular, sentimiento de sincera gratitud, de profunda y eterna gratitud para los propósitos que animan a nuestro gobierno.

Expresión de este sentir fueron las muestras de entusiasmo de que el pueblo y más concretamente el pueblo de San Sebastián recibió anoche este mensaje, escuchado en todos los lugares en medio de un profundo silencio, ese mismo silencio que nos prometen nuestros gobernantes para laborar y al mismo tiempo recibido con honda emoción también muda, porque el corazón no habría acertado a expresarla con palabras.

Cuando los altavoces colocados en los lugares públicos, cafés, restaurantes, hoteles, etc., terminaron la lectura del mensaje, el ¡Viva España! y ¡Arriba España! fueron unánimemente contestados brazo en alto seguidos de aclamaciones al glorioso CAUDILLO y más tarde cuando hubieron cesado los primeros momen-

tos de aquella emoción, surgieron los comentarios, de elogio hacia aquel documento que marcará una ruta en la historia porque aparece envuelto con el ornato de una forma bellísima de expresión, prueba indudable del nuevo estilo que nace en nuestra Patria.

Esta gratitud y esta emoción son la respuesta de los españoles a su gobierno; con ellas podríamos hacer el mensaje de contestación y además de expresar a este gobierno la gratitud y emoción con que lo hemos recibido, haríamos bien patente el deseo de todos de contribuir a la gran obra constructiva al afán de trabajar y la voluntad de colaborar también en silencio y sobre todo con fe inquebrantable en el gobierno, sus hombres y sus propósitos.

En tan pocas palabras podría resumirse el mensaje de España a su gobierno con el que iría pronto a la victoria definitiva, con el que realizaremos todos la reconstrucción de España. Y tomando las mismas palabras finales con que el gobierno nos saludó tenemos que repetir antes que se produzca este silencio que solo habrán de romper las realidades.

«Solo restan pocas palabras, las necesarias para que conste claramente la firme y constante lealtad de España al CAUDILLO salvador de la Patria; y aquellas otras que no pueden ser sino estas, húmedas de sangre de héroes y ennegrecidas con la pólvora de miles de victorias. ¡VIVA ESPAÑA! ¡ARRIBA ESPAÑA!»

Comentarios de la prensa alemana a la propuesta británica

Berlin.—La prensa alemana tiene poca esperanza en el celo que ha demostrado el gobierno británico para que se ponga a los bombardeos de las poblaciones alejadas de los frentes de combate en España tengan el éxito apetecido. Sería más provechoso que Inglaterra con sus consejos y proposiciones no esperara siempre el preciso momento en que estas fuesen favorables a los directivos de ciertas potencias. Por lo demás añade la prensa alemana dicha proposición fué de iniciativa alemana pero entonces las grandes potencias no habían venido a bien ocuparse de dicha cuestión. El «Berliner Tageblatt» declara que la elección del momento presente para dicha iniciativa va dirigida contra la España nacionalista y pregunta si por ejemplo no sería más conveniente para la humanización de la guerra que cesara por completo el envío del material de guerra de Francia a la España roja.

Según el «Agriff», órgano del Frente de Trabajo alemán, Eden ha elegido un momento muy interesante para su plan que contrasta de una manera palpable entre la teoría humanitaria de Eden y la práctica de la Gran Bretaña. Por desdichado se ha de tener el que Alemania se pone siempre en favor de que se ponga fin a las matanzas en las poblaciones civiles españolas, pero que es chocante el ponerse alrededor de la mesa verde para discutir contra los embrollos guerreros cuando al mismo tiempo en Palestina se está llevando a cabo una matanza del mismo estilo sin que Inglaterra se tenga por responsable. El que Francia e Inglaterra se muestren de acuerdo tal como declara Eden, que los bombardeos de las poblaciones civiles son ilegales, no es más que una contestación académica. Para las poblaciones civiles destruidas y para los muertos y heridos, lo mismo les da que esto tenga lugar con la ley o sin ella. Lo que importa es que se tenga verdadera intención de laborar por la paz tal como lo ha demostrado desde hace bastante tiempo Alemania en su política extranjera.

La vida en la España Nacional

El Ministro del Aire de Italia ha enviado el siguiente telegrama en contestación al que le fué transmitido por el secretario del Fascio de Santander, recogiendo las felicitaciones que le dirigió el aviador Ignacio Pombo, el más joven aviador que había atravesado el atlántico, cuyo galardón ha pasado a Bruno Mussolini. Dice así el telegrama: Mussolini haga llegar a Juan Ignacio Pombo mi más grato recuerdo. General Jefe del Gabinete.

Habrán ministerios en Valladolid y otros en Burgos

Burgos.—Interrogado el Ministro del Interior sobre la residencia de los nuevos ministerios, dijo el Sr. Serrano Suñer que la Presidencia, Vicepresidencia, Interior, Exterior, Defensa, Industria y Comercio y Acción Sindical, residirán en Burgos y los de Justicia, Orden Público, Educación, Obras Públicas y Agricultura, residirán en Valladolid.

La ayuda a los familiares de los combatientes

Zaragoza.—La administración municipal ha gastado el año 1937 cinco millones de pesetas a fin de socorrer a las familias necesitadas de los combatientes que se encuentran en el frente de combate.

No contrata

SU ENTIERRO, Asegurándose en «LA PREVISORA MALLORQUINA», PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO. Calle Financiero Sancho, 35. Teléfono 2529. PALMA DE MALLORCA

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

«La masonería es nuestro amigo, porque es enemiga de la religión y de España; nosotros vamos contra eso mismo.» Esto tampoco lo decimos nosotros;

Comentarios de la prensa alemana a la propuesta británica

«Nuestro amigo y abogado Carlos Crima se pudo fugar afortunadamente de la Puerta del Sol y el tribunal lo condenó injustificadamente a la pena de 18 años de prisión; por fortuna ha podido escaparse de la prisión y actualmente ya se halla a salvo en Francia... es un hombre, es un revolucionario sincero y por esto adoptó esta resolución».

«Recordamos al público en general y a los establecimientos públicos comerciales o industriales que es obligatorio llevar el libro de comercio donde se registren las entradas y salidas de las mercancías, así como que se lleve un control de eventualidades según está dispuesto».

«Recordamos al público en general y a los establecimientos públicos comerciales o industriales que es obligatorio llevar el libro de comercio donde se registren las entradas y salidas de las mercancías, así como que se lleve un control de eventualidades según está dispuesto».

El Japón tomará en sus manos las aduanas de Shangai

Shangai.—El comandante de las fuerzas japonesas en la parte central de Asia, general Matsui ha declarado en un artículo que publica el periódico mensual, Negocios extranjeros, que el Japón tomará en sus manos la administración de las Aduanas del puerto de Shangai.

El Japón tomará en sus manos las aduanas de Shangai

Shangai.—El Sr. Hokamoto, consul general del Japón en Shangai ha hecho pública una nota en la que se afirma que todos los atentados anti-japoneses cometidos en las concesiones internacionales son todas procedentes de una misma organización.

Los japoneses ocupan la ciudad de Lalyang

Shangai.—Las tropas japonesas han ocupado la ciudad de Lalyang situada a ciento diez kilómetros al Norte de la línea de ferrocarril de Tsintao.

Los japoneses se preparan para el ataque definitivo a Lighaikuan

Hankou.—Después que los japoneses cruzaron el río entre Mingkham y Lighaikuan, han concentrado todas sus fuerzas para el ataque definitivo de dicha última capital.

Los japoneses capturan Chefoo

Shangai.—Los japoneses han captu-

Comandancia General de Baleares

SORTEO

Al organizarse, en mayo del año pasado, para reunir fondos para el Movimiento Nacional, el sorteo de los casas de Ca'n Pastilla donadas a la Comandancia Militar, se señaló la caducidad del derecho de entrar en posesión del premio a los tres meses de efectuado el sorteo.

Se verificó éste el día 24 de octubre de 1937 en el Teatro Lírico, ante el Notario Don Nicasio Pou Ribas, correspondiendo la suerte a los números 1.317 y 5.395 y publicándose en la prensa local el resultado del sorteo para conocimiento general.

Devuelto el billete 5.395, se procedió a un sorteo especial de la línea entre hereditos de guerra o familiares de muertos a consecuencia de bombardeos.

Trascurrido el plazo de tres meses señalado en el billete del sorteo primitivo y caducado por tanto el derecho del poseedor del billete n.º 1.317 a reclamar la propiedad del inmueble con que dicho billete había sido premiado, se abre, por disposición del Excmo. Sr. Comandante General de Baleares, un nuevo sorteo gratuito entre:

1.º Familiares (padres, esposas o hijos) de muertos, civiles o militares, a consecuencia de bombardeos aéreos de esta Isla.

2.º Militares o militarizados naturales de esta Isla heridos en campaña.

3.º Familiares de personal civil o militar naturales de esta Isla muertos en el frente al lado de los nacionales.

Quienes reuniendo algunas de las condiciones indicadas deseen ser incluidos en el sorteo, lo solicitarán por escrito, alegando el carácter con que hagan la petición, antes del día 10 del próximo mes, a la Sección 4.ª del Estado Mayor de esta Comandancia general, sin necesidad de reintegro alguno en el escrito de solicitud.

El sorteo se verificará el día 13 de Febrero, y las solicitudes presentadas para el sorteo anterior se considerarán presentadas para este nuevo sorteo.

Palma, 26 de enero de 1938.—2.º A. T.

La guerra en Extremo Oriente

Ha sido reforzada la escuadra inglesa en el mar de Shangai

London.—En la interrelación que se ha hecho al ministro de negocios extranjeros de Inglaterra señor Eden, y al hablar de los asuntos del Japón, el ministro declaró que se habían dado instrucciones al embajador de Inglaterra en Tokio para que urgentemente hiciera llegar al gobierno la protesta enérgica del gobierno inglés por las medidas tomadas contra la administración de las Aduanas del puerto de Shangai.

Añadió que la cuestión de las aduanas de toda la nación china es un asunto que se está estudiando detenidamente.

Respondiendo a la pregunta de cual eran las medidas que el gobierno inglés tiene la intención de tomar en el Mediterráneo por los últimos incidentes, Eden declaró que la escuadra inglesa en dicho mar había sido reforzada convenientemente. Las últimas noticias declaró el ministro son de que el martes por la tarde cuatro destructores habían salido de Gibraltar para las costas de España.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

Eden declaró que se mostraba dispuesto a tomar parte en cualquier acción internacional que tuviera por fin el acuerdo para llegar a reducir el terror que se ha apoderado de la población civil de las ciudades españolas.

INFORMACION LOCAL

El Cupón de los Ciegos Sorteo 3 de febrero de 1938: Número premiado 412 con 40 pesetas.

Aproximaciones 411-413 con 3 pesetas. JARRIBA ESPAÑOL

Madrinas de Guerra La Sección «Los Infantes Negros» que opera en la confianza en la Victoria y la fe en el Caudillo, por España y por Mallorca, desea una encantadora y desprendida dama que ansiosa de ayudar a la Causa Nacional contribuya a ella amadrinándola.

«Los Infantes Negros» tienen puesta la esperanza de que su futura y patriota madrina tenga la amabilidad de comunicar su aceptación a la dirección siguiente: Alférez B. Bauzá, 3.ª Compañía del 3er. Batallón del Regimiento Infantería de Palma 36.

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 4 de Febrero de 1938. 2.º T.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Jaime Cereseda Cargollo.

Imaginario.—Coronel de Ingenieros Sr. D. Joaquín Coll Fuster. Visita Hospital.—1er. Capitán de Artillería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo

Estado Mayor Orden General del día 3 de Febrero de 1938, 2.º T., en Palma de Mallorca

1.º A las diez horas del próximo sábado día 5 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa SUMARISIMA número 675 de 1937 instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Jaime Soler Obrador, contra el paisano Juan Escudell (a) «Mayoral», por un delito de adhesión a la rebelión y contra el también paisano Miguel Costa Tur (a) «Cucons», por encubridor del expresado delito.

2.º A las once horas y treinta minutos del próximo sábado día 5 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa SUMARISIMA número 733 de 1937, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Manuel de Fuenmayor Bisellach, contra el paisano Antonio Fornés Pieras, por un delito de provocación a la rebelión.

Orden de la Plaza del día 3 de Febrero de 1938. —2.º T. en Palma de Mallorca.

Subastas: El próximo sábado día cinco a las once horas y en el Cuartel de Caballería de Palacio, tendrá lugar la subasta de un caballo y un mulo de deshecho de la Sección de Destinos de esta Comandancia General a la que asistirá como Interventor el Comisario de Guerra de 2.ª clase don Enrique Pujol Bargallo, como perceptor de fondos y cuentadante el Alférez provisional de Intendencia don Antonio Socias Perel y como revisor el Capitán Jefe de la Sección de Destinos don Juan Villegas Fernandez.

Lo que de orden de S. E., se publica para conocimiento y cumplimiento. El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

AYUNTAMIENTO

La pavimentación asfáltica de las calles de terrisco

Continúa el Ayuntamiento realizando, con la máxima actividad posible, combatible con las disponibilidades económicas y de resistencia de material, la sustitución del pavimento de las calles que era de terrisco, por pavimento asfáltico.

Fueron primero las calles del General Godey y de Ramón Llull y la plaza de San Francisco, luego las pensiones más transitadas de las calles de Reina María Cristina y de Archiduque Luis Salvador, y hoy se está realizando la de la plaza y calle del Temple.

El martes aprobó la Comisión de Obras del Ayuntamiento, y esta noche lo aprobará seguramente la Comisión Gestora, el proyecto para pavimentar, por el expresado procedimiento, la anchura formada por las calles de Ramon y Cajal, Hornabeque y Espartero, atravesando la plaza del Progreso; es decir, que se trata de unir, mediante pavimento asfáltico, la Via Portugal, que ya lo está, con la Avenida del Marqués de la Cenja, que también lo está.

El solo enunciado de esta obra ya evidencia su importancia y demuestra el celo e interés con que se labora en beneficio de la ciudad.

A los poseedores de Alubias, de este término

En cumplimiento de la Circular de

la Junta Provincial de Abastos de 1.º del que cursa.—B. O. n.º 11.104 —encarezco a los poseedores de Alubias que antes del día 8 del corriente mes presenten a este Ayuntamiento—Negociado de Estadística—declaración jurada de las existencias que realmente tengan en su poder, con el fin de evitarles las sanciones a que hubiere lugar por ocultación o falsedad en dichas declaraciones u omisión de las mismas. Palma 3 Febrero de 1938. II T. El Alcalde, Mateo Zaforteza.

Negociado de Reemplazos

Interesa se presenten en el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento para enterarles de un asunto, algún familiar de los individuos siguientes:

Juan Millanes Rosselló, hijo de Antonio y Apolonia.

Juan Lucana Picornell, hijo de Rafael y Francisca, natural de Marraixí.

Miguel Salvá Basillo, hijo de Bartolomé y Catalina.

Antonio Grimalt Frau, hijo de Antonio y Magdalena.

Juan Torres Alcover, hijo de Juan y Antonia.

Eusebio Rodríguez Victoria, hijo de Joaquín y Margarita, natural de Villacarlos.

ANTEAYER, EN MANACOR

Un acto nacional-sindicalista

Conmemorando el celebrado el 2 de febrero de 1930

Anteanoche se celebró un acto nacional-sindicalista en Manacor, organizado por F. E. T. en conmemoración del 2 de febrero de 1936, en que por primera vez se celebró un acto de propaganda vanguardista en dicha ciudad, en el teatro Principal. Para conmemorar aquel hecho, en el mismo escenario se celebró el acto de anteaer.

El de hace dos años transcurrió lleno de incidentes. La autoridad prohibió o suspendió su celebración; pero sobra impetu para llevarlo a cabo, no sólo contra la autoridad sino contra los elementos que estaban dispuestos a perturbarlo. El de anteaer fue muy solemne. El teatro estaba lleno. El escenario adornado con flechas, banderas rojinegras y nacionales. Retratos de Franco y de José Antonio. Guardias falangistas con casco y calada la bayoneta. Y una tela negra muy grande con una cruz blanca en el centro aureolada con los nombres de los 17 falangistas de Manacor caídos en defensa de España.

Asistieron las autoridades locales, tanto civiles como militares, eclesiásticas, comandante militar, Jefe de la guarnición, alcalde, etc.

Hablaron don Nicolás Sagesse, capellán de Falange; don Mateo Picornell, don Antonio Nicolau, y el Sr. Sáiz, don Gabriel, que habló en nombre del Marqués de Zayas.

El público, rebosante de entusiasmo. Los discursos, llenos de emoción. Fiesta vibrante de espíritu nacional-sindicalista. La concurrencia dedicó una larga ovación a los oradores.

GOBIERNO CIVIL

El día semanal del «Plato Unico»

Orden

La Federación Nacional Hotelera de España trasladado el Gobierno General fuera interesado el día del «Plato Unico», que se celebra actualmente los viernes, a otro día de la semana en atención a las próximas fiestas de Cuarema, que implican el consumo de carne en dicho día.

Estimando el Gobierno General acertada la petición y en el deseo de que los sacrificios impuestos sean lo más llevaderos posible, armonizándoles al mismo tiempo en el sentimiento católico de la Nación el Excmo. Sr. Gobernador General ha acordado acceder a la petición formulada y en su virtud ha dispuesto:

Art.º 1.º El día del «Plato Unico», que por Orden de 16 de Julio de 1937, venía celebrándose los viernes de cada semana, se trasladará a los jueves a partir día 1.º de Febrero.

Art.º 2.º Cuantas disposiciones rigen en esta materia se consideran vigentes.

Lo que se publica para general conocimiento y cumplimiento. Palma 1.º de Febrero de 1938.—2.º Año Triunfal.—El Gobernador, M. Fons.

En la visita diaria del Gobierno Civil nos recibió el Sr. Gobernador expresando su gran satisfacción por la constitución del Gobierno Nacional, paso importantísimo hacia la regularización de la vida nacional y que ha de tener repercusiones y consecuencias importantes para el porvenir, aparte de simplificar mucho la vida oficial en la delimitación de las respectivas jurisdicciones.

El Gobierno ha sido formado con figuras tan destacadas y prestigiosas que es un nuevo éxito para el Caudillo, demostrativo del estudio que hace de los servicios y las personas. Pero la satisfacción del Sr. Fons se

halla aumentada por figurar en el nuevo Ministerio dos compañeros suyos de carrera, los dos antiguos amigos, uno de ellos, el Sr. Amado, compañero de promoción.

Del Sr. Amado, n.º 2 de las oposiciones, nos ha dado el Sr. Gobernador inmejorables referencias. Era el brazo derecho del malogrado maritir Calvo Sotelo, gloria del Cuerpo de Abogados del Estado; es la persona que mejor preparada puede estar para la cartera de Hacienda porque ha colaborado con Calvo Sotelo en la Dietadura y por la gran amistad que les unía es el que mejor conocía su obra y sus proyectos, y como el glorioso maritir fué el Ministro de Hacienda mejor de 30 años a esta parte hay que tener grandes esperanzas en su sucesor.

El Sr. Serrano Suñer con quien también une una antigua amistad al Sr. Fons, fué Abogado del Estado en Zaragoza mucho tiempo. Tenía en dicha población un buen bufete por sus triunfos en el foro y fué Diputado a Cortes por la Ceda, destacándose su actuación. Ha traducido obras de Derecho del italiano al español y tiene una preparación magnífica para que haga un buen Ministro. El Movimiento le cogió en Madrid, fué preso, ha pasado con su familia un Calvario y es desde el primer momento un falangista cien por cien.

DEL CARNET

Victima de un accidente dejó de existir en esta ciudad don Francisco Soriano Muedra, confortado con los Auxilios Espirituales.

El finado por su carácter bondadoso era muy apreciado entre sus relaciones.

Descansen en paz el extinto y reciba su familia toda la sentida expresión de nuestra condolencia.

Procedente de Málaga ha llegado a esta ciudad el notable paisajista Juan Colom, que se propone pasar una larga temporada en esta isla.

El hogar del farmacéutico don Francisco Aguiló de Son Servera se ha visto aumentado con una hermosa niña.

Tanto la madre, doña María Ripoll, como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

El hogar del médico don Mateo Alcina y de doña Amada Oliver se ha visto aumentado con el nacimiento de un hermoso niño.

Tanto la madre como el recién nacido siguen en perfecto estado de salud.

Se ven obligados a guardar cama efecto de ligera dolencia, los médicos don Sión Riera, don Antonio Roca García y don Guillermo Riera Roca.

Les deseamos pronto y completo restablecimiento.

SUCESOS

Los precios de tasa

La Guardia civil del puesto de Petra ha denunciado a la Junta Provincial de Abastos a la dueña de una tienda de tejidos, por haber vendido camisetas a precios excesivos.

Igualmente, la de Pollensa ha denunciado al dueño de una tahona, por vender pan frito de peso.

El Código de Circulación

La Guardia civil de los puestos de Pollensa, Sancellas, Son Servera y Luchmayor ha denunciado al Jefe de Obras públicas a varios conductores de vehículos, por haber infringido el Código de Circulación.

Atropellos de automóvil

Un automóvil atropella a Francisco Soriano, de 68 años, con domicilio en la calle de Roussset, produciéndole una herida contusa en la región occipital, conmoción cerebral y otorragia.

También fué atropellado por un automóvil la niña de 8 años Catalina Pons Bibiloni, sufriendo una contusión en la pierna derecha.

Ambos fueron asistidos en la casa de socorro.

Accidente del trabajo

Anita Valent Bosch, de 35 años, habitante en la calle de Arzobispo Aspargo, 55, trabajando se produjo una herida punzante en la planta del pie izquierdo.

Pasó a la casa de socorro, donde recibió asistencia.

Calda

Igualmente fué asistida en dicho establecimiento benéfico Angela Galcerán, de 38 años, que vive en la carretera de Establiments. Presentaba una fuerte contusión en el hombro derecho que se produjo al caerse.

Sustracción de dinero

En Sancellas, Miguel Martorell Vives, de 73 años, natural de Santa María, vecino de Palma y residente temporalmente, en el predio «Son Horrach», denunció a la Guardia civil que el día 26 del pasado enero, mientras se hallaba ocupado en labores del campo, en dicho predio, le fue sustraído de la americana que había dejado encima de una pared, la suma de 250 pesetas en billetes del Banco de España.

Añadió que más tarde encontró la

cartera vacía cerca de una caseta que habita en el referido predio.

La Guardia civil detuvo, por recaer en él sospechas, a Tomás Campaner Pastor, de 17 años, quien, si bien en un principio negó fuera autor del hecho, acabó por confesar que había encontrado la cartera y que en el interior de la misma solo había 175 pesetas.

El detenido fué puesto a disposición de la autoridad judicial.

Accidente del trabajo

Pedro Rosselló Pascual, de 42 años, que vive en la calle de la Campana, 5, trabajando se produjo un esquinque en la región lumbar.

Pasó a la casa de socorro, donde fué auxiliado.

Quemaduras

Fernando Pomar Fuster, de 17 años, domiciliado en la calle de Jaime II, 83, se produjo quemaduras de primer grado en la mano izquierda.

En la casa de socorro recibió asistencia.

Precios excesivos

En Porreras, la Guardia civil ha denunciado a la Junta Provincial de Abastos al dueño de una tienda de comestibles por vender su mercancía a precios excesivos.

Atropellos de automóvil

Un automóvil atropelló al niño Antonio Beltrán Rullán, de 4 años, domiciliado en la calle de Bosch, 36, produciéndole una contusión en la rodilla derecha.

También fué atropellado por un automóvil el niño de 12 años Lorenzo Pulgerver Quetglas, habitante en la calle del Conde de Ampurias, sufriendo erosiones y contusiones en ambas piernas.

Ambos fueron auxiliados en la casa de socorro.

ESTÁ BASADO EN EL DE LA RECONQUISTA

El escudo de España

Los blasones de armas empleados por el Estado español han venido reflejando en las diferentes vicisitudes históricas al mismo Estado.

Los escudos hasta el siglo XIX se hacían tomando como símbolo el de armas primitivo de la familia real gobernante; así se hizo durante el reinado de Felipe I incorporando insignias de la Casa de Austria, lo mismo que Carlos V aportó las coronas imperiales de los Césares; Felipe II también aportó arzones en el nuevo escudo; Carlos III también quiso que su insignia quedara grabada en el escudo de la nación, hasta que en el siglo XIX deja de ser el escudo el símbolo de la casa reinante, sino que es el emblema oficial del Estado.

El escudo de España acuartelado de Castilla y León con la Granada es el que ha venido rigiendo hasta ahora; en 1808 se conservó acertadamente, haciendo lo mismo nosólo la dinastía saboyana y borbónica, sino que la primera República, y hasta el propio escudo fué conservado por la República de 1931; pero la Revolución Nacional de 1936 por sus esencias netamente tradicionales hace preciso un cambio del mismo, ya que también ha cambiado la faz de España.

Teniendo en cuenta de que el águila de Roma venían siendo símbolo del imperio más glorioso, y los haces y el yugo de los Reyes Católicos que usaron como distintivo, todo ello ha de reflejarse en el nuevo emblema, que además ha de ser bello.

Pero teniendo en cuenta al mismo tiempo que este emblema propuesto sería tan complicado que no podría representarse con facilidad, el Gobierno español ha dispuesto su concreción en unas formas simbólicas que lo resuman todo, con belleza, austeridad y sencillez, y este es el escudo de la Reconquista Española algo reformado.

TEATRALES

Rialto

Con gran éxito fué estrenada ayer en este salón la magnífica producción Fox titulada «Burbujas de champán».

El público, numerosísimo en todas las sesiones, celebró con grandes elogios esta película que ofrece al espectador otra nueva prueba de la valía de la Fox como productora de gran categoría. Un argumento altamente apasionante, con momentos de enorme interés dramático, da ocasión de lucimiento a los protagonistas de «Burbujas de champán», todos ellos artistas de renombre y entre los que merecen destacarse por su magnífica labor los nombres de Herbert Mundin, Helen Wood y Paul Cavanagh.

Como en todas las producciones de la casa Fox, merece especial mención la maravillosa presentación, de gusto exquisito, y la fotografía, admirable en todo momento.

El público recibió con aplauso el estreno de esta nueva película, llamada a proporcionar repetidos llenos para este salón.

Simultáneamente se proyectará desde hoy «Burbujas de champán» en el salón Moderno, figurando en ambos programas la película de complemento titulada «Esclavitud».

intenso drama interpretado por Dorothy Jorday y Alexander Kirkland.

Oriental

Ayer se proyectaron en este concurrido cine dos grandes películas «No me olvides», el film musical del año, captando las notas más sublimes de música clásica y contemporánea. Un asunto sencillo que sirve para presentar al tenor Benjamino Gigli, el Caruso de nuestros tiempos, y al pequeño actor Peter Basse, con la simpática Magda Schneider.

De complemento se proyectó la graciosa y divertida comedia «Yo quiero a mi niñera» por el popular artista Jean Collin.

Este programa se proyectará solamente hasta el domingo.

Protectora-Cinema

Con el film «El crimen del avión» que ofrece Radio-Films al público de Protectora, no presenta precisamente un tema misterioso, una complicada y enmarañada red de equívocos y sospechas, sino que exhibe una originalidad no hallada en ninguna otra producción americana como la que se revela en esta obra excepcionalísima.

«El crimen del avión» es uno de los mejores films que enfocando el tema de la intriga complicada y el misterio indescifrable, hayan podido llegar al espectador.

Lola Lane, James Gleason y Edna May Oliver son los actores destacados que protagonizan esta original realización.

El film obtuvo un éxito completo así como también «Viva el amor» magnífico celuloide de la Radio, todo dinamismo, melodía y espectaculares escenas arrevisadas. Gene Raymond y Ann Sothern encabezaban un brillante elenco.

PRECIOS DE AYER

Mercado de Inca

Pesetas

Cebada nueva los 100 kg.	55'00
Id. vieja, id.	55'00
Avena nueva, id.	53'00
Id. vieja, id.	54'00
Habas nuevas.	56'00
Id. viejas.	56'00
Almendrón (provisional).	150'00
Azúcar, id.	175'00
Frijoles, id.	115'00
Maíz, id.	60'00

Los tranvías eléctricos

La Compañía de Tranvías Eléctricos Inturbanos de esta capital, tras empeñadas gestiones llevadas a cabo para conseguirlo, recibió ayer ocho toneladas de emulsión asfáltica para la reparación del piso de la vía férrea.

En posesión ya de este material que le era imprescindible, seguidamente darán principio las obras de la citada reparación, recomponiéndose los pisos que lo requieran, mejor ésta que por redundar en bien del servicio y de la población en su aspecto de conservación de la vía pública, celebramos muy cumplidamente.

Los elementos directivos de la expresada Compañía, tan atentos siempre a los intereses del servicio y del público, al congratularse de la adquisición de aquel material, y animándose en los propósitos de impulsar el progreso de la Compañía, sabemos proyectan para en breve planes cuya realización será de gran interés para la Empresa y la ciudad.

PARA MAÑANA Conferencia de Puericultura

El próximo sábado día 5, a las 5:30 de la tarde dará su anunciada conferencia el Dr. don Juan Durich, Inspector Provincial de Sanidad, siendo el tema a desarrollar «La Puericultura en su integración sanitaria y social».

Lo que se hace público para conocimiento de las Sras. inscritas en el 4.º Cursillo de Puericultura y para las de los cursillos anteriores a cuyo acto quedan invitadas.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. Sección Femenina

Esta Sección Femenina comunica a todas sus afiliadas, que el lunes de Pasión, o sea el 4 del próximo mes de Abril, tendrán lugar los Ejercicios Espirituales organizados por esta Delegación Provincial. Correrán a cargo del Muy Ilustre Sr. don Andrés Caimari, Canónigo y Secretario de Cámara de nuestro Ilmo. y Rmo. Arzobispo-Obispo de Mallorca. Se celebrarán en la Iglesia de Sta. Clara, y el horario será el siguiente: Por la mañana, a las 7 y media, Misa seguida de plática; por la tarde, a las 7 Rosario y plática. De todas nuestras afiliadas esperamos su asistencia, no solamente por el bien de cada una, sino también porque serán una plegaria elevada a Dios, pidiendo una vez más protección por los que por todos luchan en los

frentes defendiendo nuestra Santa Causa.

¡ARRIBA ESPAÑA!
(Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.)

Delegación Provincial de Prensa y Propaganda

En cumplimiento de la circular n.º 53 del Delegado Nacional de Prensa y Propaganda, camarada Fermín Izurdiaga, ha quedado constituido el Consejo Provincial de Prensa y Propaganda de la siguiente forma:

Camarada Alfonso de Zayas Boadilla.

Id. Sebastián Sancho Nebot.

Vocal Sección Femenina.—Camarada, Catalina Ballester Cruellas.

» Auxilio Social.—Camarada, Lamberto Cortés Cortés.

» S. E. U. Camarada Pedro Mayol Isern.

» S. E. M. Camarada Jaime Rosselló Bibiloni.

» Organizaciones Juveniles.—Camarada Javier Solanas Cazaña.

» C. O. N. S. Camarada, Antonio Arbona Ribas.

» C. E. N. S. Camarada, Juan Mir Monserrat.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Palma 27 de Enero de 1938. II. T. El Delegado Provincial de Prensa y Propaganda, Sebastián Sancho Nebot.

V.º B.º El Jefe Provincial, Zayas. ¡SALUDO A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Secretaría Provincial

Se ordena al camarada Vicente Ferrer Andrés que se presente a esta Secretaría Provincial, con la mayor urgencia para un asunto que le interesa.

SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

Delegación Provincial de Prensa y Propaganda

Los pelotarios del Frontón Balear han tenido de nuevo un rasgo que pone de manifiesto su desinterés y su compenetración con el Nacional-Sindicalismo.

Este puñado de muchachos vascos que no regatearon esfuerzo alguno en cooperar a la defensa de nuestra Isla, llegando a derramar su sangre en los frentes de batalla y que ahora prodigan los festivos a beneficio del Ejército, del Movimiento Nacional y de los distintos Departamentos de Falange, se han ofrecido para celebrar una función, cuyos fondos se destinarán a nuestra Delegación de Prensa y Propaganda.

En breve daremos más detalles. Hoy les enviamos solamente, brazo en alto las gracias.

DIPUTACION Sesión de la Comisión Gestora

Reunióse, ayer a mediodía, la Comisión Gestora de la Diputación Provincial bajo la presidencia del señor Quint Zaforteza.

Fueron aprobadas: El Acta de la sesión anterior; la distribución de fondos formada por la Intervención para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial respectivas al corriente mes de febrero; la Nómina-resumen formada por el señor Jefe del servicio de recaudación de las Contribuciones e Impuestos del Estado a cargo de esta Diputación del premio de cobranza que corresponde a los Recaudadores de las Zonas de Palma, Inca, Manacor e Ibiza por la recaudación habida durante el periodo voluntario del 4.º trimestre del año último y un oficio del Ingeniero Jefe de Obras Públicas acompañando la nómina de las indemnizaciones que le corresponde por la inspección durante el mes de enero de los caminos vecinales subvencionados en conservación.

Igualmente se aprobaron un dictamen de la Ponencia de Hacienda proponiendo se acepte la propuesta del Ayuntamiento de Felanitx del pago directo de la aportación forzosa municipal.

Otro dictamen de Beneficencia proponiendo se autorice la adquisición por gestión directa de los materiales que se necesitan en la Escuela la Tipográfica provincial.

Otro dictamen de la misma Ponencia sobre instalación eléctrica del Hospital provincial de esta ciudad.

Un dictamen de la Ponencia de Gobernación y Fomento proponiendo la prórroga para el actual curso de las Becas que para estudios de Bachiller tiene concedidas la Diputación.

Se acordó pasara a informe del Ingeniero de Vías y Obras un oficio de la Alcaldía de Campanet sobre reparación de un camino vecinal.

Se aprobaron varios expedientes para la admisión de desvalidos en los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Dióse por enterada la Comisión de un oficio del Director de la Clínica Mental de Jesús dando cuenta del ingreso en aquel Establecimiento para su observación de un soldado del Batallón de Ingenieros de Mallorca.

Acordóse señalar el día 10 del corriente para la cobranza en esta ciudad en su periodo voluntario del impuesto de cédulas personales.

Dióse cuenta de un oficio suscripto por los Rvdos. Sres. don Juan

Panorama internacional

Inglaterra anhela construir navios de gran tonelaje y por ello propone revisar el Pacto Naval

El Capitán y Ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña Antonio Eden, no solo es hombre que brilla en la mejor sociedad, y que siempre da que hablar, por sus actividades, sino que se ha propuesto ahora una nueva empresa, encaminada a modificar el Pacto naval suscrito en 1936 entre Inglaterra, Francia y los Estados Unidos.

Para ello el diplomático ha redactado un informe sobre la cuestión del Extremo-Oriente, consiguiendo del Primer Ministro Chamberlain, que reuniera a todos los componentes del gabinete para que de él se enteraran, y discutieran sus propuestas. Y según informaciones que recogemos de diversa prensa, se trató de la posibilidad de revisar el Pacto naval de 1936, como era el propósito, suprimiendo la cláusula que limita a 35.000 el tonelaje permitido a los navios de línea. Todo ello es como una respuesta adelantada a la intención gratuitamente atribuida al Japón, de construir navios de línea de 45.000 toneladas de desplazamiento.

Fijese el lector, que decimos «intención atribuida gratuitamente al Japón»; pues realmente nada hay que pueda confirmar una suposición tal. Mas, sin embargo, el Gobierno británico plantea la cuestión que hemos indicado, e insiste cerca de Francia y Norteamérica, para lograr su propósito. Llegando a ser tal la insistencia inglesa, que en Washington se sospecha, tiene el propósito de construir alguna nave tipo «Hood», que desplace 43.000 toneladas, no solo con miras a un conflicto con el Japón, sino que también, con la esperanza de afirmar sus ambiciones de dominio en los mares de Enropa. Pero el Gobierno americano, no se ha avenido hasta ahora a modificar el Pacto Naval de 1936.

Tal cuestión fué discutida hace unas tres semanas por representantes del gobierno americano y del Almirantazgo. Pero resulta que en el citado Pacto se dispone que los contratantes tendrán al corriente a los cofirmantes, del desarrollo de sus programas navales, con motivo de la reforma anunciada por Roosevelt; y ello fué la base para inmiscuir en la discusión de la Memoria de Eden la modificación del Pacto naval.

Al discutirse el asunto por los técnicos, se puso de relieve que para Francia, el asunto tiene la dificultad del excesivo gasto que representa la construcción de buques de 45.000 toneladas por una parte, y por la otra, que dichas naves no podrían en línea antes del ejercicio 42-43, cuando es probable que el conflicto chino-japonés esté ya resuelto.

Tampoco tiene gran importancia para los Estados Unidos el asunto, ya que buques de un tonelaje de 45.000 toneladas de desplazamiento, no podrían cruzar el canal de Panamá por falta de fondo en las esclusas, además de faltar diques en las bases navales para limpieza de fondos, lo que implicaría el tener que retenerlos estancados en los puertos. Y todo se confirma con lo que dijo el Presidente Roosevelt, según asegura el diario de Tokio «Ashal Seibun», cuando fué Ministro de Marina, que a su juicio, era imposible que las escuadras niponas cruzaran el Pacífico, para desarrollar una acción eficaz contra los Estados Unidos y viceversa.

Por lo expuesto, se vé que la iniciativa y el interés lo tiene la Gran Bretaña, ya que encuentra poco calor entre los otros firmantes del Pacto, y por ello se dice que a última hora, se han propuesto realizar una acción las tres con el Japón, para que dé la seguridad de que no tiene el propósito de construir naves de línea superiores a 35.000 toneladas. Claro que si ello se realizara, quedaría el Japón en situación de poder acusar a dichas tres naciones de haber iniciado una nueva carrera de armamentos.

Se ignora aún si la propuesta fué o no aceptada; pero se presume que tal argumento dé lugar a un cambio de opiniones diplomáticas en los días próximos entre Londres, Washington y París. Pero por ahora parece que aún no hay acuerdo respecto a la cuestión prejudicial, de si el Japón construye naves de 45.000 toneladas, modificar el Pacto naval. Presumiéndose que ya en la Cámara de los Comunes, se habrá iniciado la serie de preguntas al gobierno sobre el particular; pues ya se sabe que allí tienen que sufrir a los adeptos del famoso Mayor Atlee.

Quetglas y don José Espases y por don Juan Oliver, abaceas testamentarios de la herencia de doña Luisa Campaner, haciendo expresa donación al Museo de la Biblioteca de Cultura Artesana de esta Diputación de once matrices litográficas de láminas de numismática, procedentes de la Casa y Biblioteca que fué del Historiador don Alvaro Campaner y Fuertes, acordando la Comisión dar las más expresivas gracias a los generosos donantes por tan gentil rasgo digno de ser conocido e imitado. Y se levantó la sesión.

El boleto (5-4) se pagaron a 71'70 ptas.

Primer partido: Iriondo II-Rego (blancos) 25. Atano-Echaburu (azules) 19.

Segundo partido: Erdoza II-Trecet (blancos) 30. Román-Echenique (azules) 28.

AIRES DE MONTAÑA Agrupación folklórica

Costumbres — Cantos — Bailes MUY PRONTO EN PALMA

DEPORTES Futbol

Nota Oficlosa de la Federación Balear

Relación de los partidos que se han de celebrar el próximo día 6 a las 3:15 de la tarde.

Campeonato de Primera Categoría.

Mallorca-Atletic. Campeonato de Ligaateur. Sparta-Marina, Calatrava-Collense. (Campo Regional).

Excursionismo

A Valldemosa.—Volta des Caragoll.—Caseta Refugio

Para el domingo ha organizado el Fomento del Turismo con el siguiente programa:

Salida desde el local social a las 7:30 de la mañana en autocar hacia Valldemosa desde donde se seguirá a pie por Sa Coma, S'Exqueruix, Volta des Caragoll, Caseta Refugio, Mirador de las almenas, Pla des Poves y Valldemosa, desde donde se tomará el autobús de regreso.

Comida individual.

Inscripciones hasta el mediodía del sábado en el local social, Constitución 34-36.

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Pelota vasca Frontón Balear

Resultado de ayer:

Primera quiniela: Barenecha, ganador; Echaburu, colocado. Los boletos (5-3) se pagaron a 27'30 ptas.

Segunda quiniela: Anacabe, ganador; Iriondo II, colocado. Los boletos (5-1) se pagaron a 22'80 ptas.

Tercera quiniela: Trecet, ganador; Echevarria, colocado. Los boletos (6-3) se pagaron a 59'30 ptas.

Cuarta quiniela: Echenique, ganador; Román, co-

RELIGIOSAS Santos del día

Primer Viernes de Mes consagrado al Sacratísimo Corazón de Jesús, San Andrés Corsino, ob. y cfr.

Cuarenta Horas

Concluyen en la iglesia parroquial de Santa Cruz, en honor del Santo Cristo de Santa Cruz y de la Virgen de los Dolores.

Exposición a las seis y media de la mañana.

A las seis y media de la tarde, rezo Santo Rosario, último día del solemne Triduo, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Visita

A la Virgen de los Dolores en los Sagrados Corazones en San Felipe Nerí.

RIALTO Y MODERNO

Hoy a las 3'30

GRANDIOSO EXITO de la producción de estreno FOX

BURBUJAS DE CHAMPAN

con Paul Cavanagh - Helen Wood Minna Gombell - Herbert Mundin

En el mismo programa:

Esclavitud

En español, por Dorothy Jordan y el Alexander Kirkland

RIALTO. —Lunes: EMBAJADOR SIN CARTERA, por Will Rogers. REBECA, por Marión Nixón

En el MODERNO: Ken Maynard en UN MAL PASO y MUJERES OLVIDADAS por Rex Bell

PROXIMA SEMANA:

Formidable estreno. Un espectáculo de maravilla. EL BAILE DEL SAVOY por Gitta Alpar, música de genial compositor Paul Abraham.

SEGUROS CONTRA DEFUNCIONES

La Funeraria LLORET

General Mola, n.º 23 y 29 Tel. 1917 Palma de Mallorca

Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

ULTIMAS NOTICIAS

CRONICA

Noticias del Extranjero

CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

La pieza antitanque número 12 de la 3.ª batería

Relato de su labor en el frente de Madrid

Aprovechando la calma insustancial que provoca el «sin novedad en los frentes» del parte oficial, quiero cumplir el compromiso de relatar a los que me escuchan aquello que, emocionado, he aprendido en contacto con los grupos de piezas antitanques de nuestro ejército. Podría elegir infinidad de casos brillantes, sorprendentes, pero tomo el de un azar que conviene relatar precisamente porque se trata de la labor realizada por una sola pieza antitanque; el número doce de la tercera batería.

El 9 de abril de 1937 el enemigo hizo, como se recordará, un desesperado esfuerzo por romper el cerco de Madrid con gran cantidad de armas y elementos de guerra, eligiendo para su intento el sector que va de la Ciudad Universitaria al Cementerio de Aravaca, pasando por la Casa de Campo.

En el cruce de la carretera de La Coruña y Aravaca teníamos nosotros emplazada la pieza número doce de la tercera batería antitanques, defendiendo las posiciones guarnecidas por el batallón de Cazadores de Ceuta número siete y de la Cuarta Bandera del Tercio. A eso de las nueve de la mañana de dicho día nueve de abril la Quinta Bandera del Tercio que estaba situada a un kilómetro y medio a la izquierda del camino de Manzanares se vió atacada fuertemente por cinco carros rusos. En el avance el enemigo llegó a situarse a menos de doscientos metros de la pieza antitanque número doce y allí tenía desplegadas sus guerrillas que hacían fuego nutrido.

Pero como el sargento que mandaba la pieza recibiese orden de trasladarse a posiciones desde la cual pudiera defender la Quinta Bandera del Tercio del ataque de los carros rusos los soldados de la pieza se la llevaron arrastrando a campo traviesa saliendo de las propias líneas mientras que eran batidos horriblemente por el enemigo que solo consiguió con su fuego inutilizar las dos ruedas de la pieza. Hubo que centuplicar los esfuerzos pero así se consiguió llevar la pieza a la posición indicada en el preciso momento en que los cinco carros rusos iniciaban su retirada hacia el pueblo Manzanares para malfunctionarse de nuevo.

No obstante apenas llegada nuestra pieza antitanque abrió fuego contra los cinco carros quedando los dos más cercanos ardiendo a los primeros disparos con sus tripulantes dentro. Otro de los carros se acercó a los dos incendiados con el propósito visible de ver si podía remolcar alguno de ellos. Y al llegar junto a ellos un disparo de la pieza le incendió también y quedaron los tres carros destruidos en un espacio no mayor de cuarenta metros. El enemigo viendo tal desastre dejó de hacer fuego sobre nuestros parapetos localizando la pieza antitanque e inutilizándola. Por la noche se llevó la pieza número doce a reparación y esta, a la madrugada siguiente ya estaba emplazada de nuevo con los mismos servidores en el sitio que le correspondía.

Al día siguiente, 10 de abril, a las 11 de la mañana, recibió el jefe de la pieza aviso de que unos carros estaban canoneando la posición del Barrial ocupada por el Sexto Tabor de Regulares de Larache. De nuevo la pieza 12 atravesó al descubierto la línea llevándola a brazos los servidores recorriendo los dos kilómetros que separan la ya citada posición llegando allí en el instante en que los tanques enemigos se han retirado a más de tres kilómetros de distancia de nuestras líneas.

Pero a los pocos momentos se volvió a recibir aviso de que seis carros rusos están atacando terriblemente La Herradura, defendida por el 19 Batallón de Galicia y el 6.º de Cazadores de Ceuta. El personal de la pieza agotada hasta el extremo por el cansancio, rotos de tanto esfuerzo, no pueden, naturalmente, asustar la pieza; pero el jefe de ella la idea ponerla a remolque de una camioneta y de esta guisa volvió a atravesar la línea en medio del más espantoso fuego enemigo.

Cuando ya faltaba poco para llegar al sitio de su nuevo emplazamiento un proyectil de carros rusos mató al conductor de la camioneta e hirió a uno de los artilleros. El otro servidor se encargó de transportar en una cesta a hombros, las municiones mientras que el apuntador y sirviente del carro que eran los únicos que quedaban apoyados por un legionario derribaron nada menos que cuatro tanques y bordearon el camino de La Herradura cogieron la pieza a brazos y avanzaron con ella a descubierta y tuvieron tiempo de llegar a la vista de los carros rusos cuando estos iniciaban su ataque y uno de ellos había logrado arrancar

una de las alambreadas de nuestras trincheras. Detrás de los carros rusos avanzaba desfilando un batallón de amanteros asturianos. Se abre el fuego rápido por el antitanque número 12 y deja deshechos junto a nuestras mismas trincheras cinco de los carros rusos, mientras que los restantes por esquivar los disparos se precipitan por un terraplén quedando enteramente destruidos. La pieza nuestra con tanto ir y venir y tanto disparar quedó inútil y por la noche fué reemplazada por otra de la misma batería.

Al día siguiente el enemigo atacó a media mañana por el Cerro del Águila defendido por las Banderas de Falange de Marruecos y Castilla. La pieza número 20 que era la que había sustituido a la 12 recibió por orden superior que el apuntador y el sirviente fueran los mismos servidores de aquella pieza heroica número 12 que tan brillantemente se había portado en las jornadas anteriores. Y en estos lugares quedaron otros tres tanques. El apuntador fué herido y fué reemplazado por un cabo que después de poner otros dos tanques en llamas quedó muerto sobre la pieza de un balazo en el vientre.

Una sola pieza antitanque durante tres días batió ininterrumpidamente defendiendo de los carros rusos a las Banderas 4.ª y 5.ª de la Legión, al 19 Batallón de Galicia, al 7.º de Cazadores de Ceuta, al 6.º Tabor de Regulares de Larache y a las Banderas de Falange de Marruecos y Castilla, destrozando nada menos que catorce carros de asalto enemigos. El sargento, el apuntador y el cabo fueron condecorados por orden del Generalísimo con la Medalla Militar.

Cuatro hombres lleva cada antitanque español, cuatro héroes siempre, porque no pueden protegerse del fuego enemigo que en cuanto descubre una pieza antitanque le dedica la preferencia de todas las armas, por ser siempre objetivo principal la inutilización de un antitanque. Una mala chapa de hierro es la única protección que llevan estos héroes que han de situarse en primera línea y sostener combate con cinco carros rusos y a veces con diez y doce tanques enemigos.

El concepto del deber hace milagros, pero yo os digo, en el caso de los servidores de nuestros antitanques esos milagros dejan de ser tales para convertirse en diario en el hecho más natural del mundo realizando todo género de proezas concientes de que con ello hacen estéril la acción de esa nueva arma: Los famosos carros rusos que los soviets reprimieron profusamente al creer que con ellos les «daban nada menos que la llave del triunfo. No podían contar por cierto los «mandamás» de Rusia con que una pieza de 55 milímetros, servida cada una por solo cuatro hombres valerosos, llevasen al fracaso más rotundo la más completa de sus armas que tenía nada menos que preocupados a los estados mayores del ejército del mundo entero.

¡Bah!, carros rusos a nosotros. Pero si hacen así «psch» y sopla un artillero de antitanque nacional vuelan por los aires esos carros como si fueran pavesas. Y es que todavía no han inventado el arma que sea capaz para menear el ímpetu de los corazones de los soldados de España; y es que mientras tengamos esos ímpetus tanto se nos da de los carros rusos como de las carretas de bueyes.

197 tanques de los soviets han quedado en un año fuera de combate, merced a la acción valerosa de un puñado de artilleros con unos cañoncitos casi de juguete. Que se entere el mundo de que el valor personal sigue siendo factor indispensable para ganar las guerras y vale más que todos los artefactos mortíferos inventados para ganar las guerras juntos. El concepto del deber: Esa es el arma que dá la superioridad bélica. Vengan aquí los que quieran aprender y fijarse en la labor que han realizado para gloria del Ejército los antitanques nacionales.

EL TEBIB ARRUMI

CUBRA

Los gastos que le ocasionaría una defunción en su hogar.

La Funeraria Lloret

Única netamente mallorquina. Le responde con capital propio General Mola, n.º 23. (antes Unión) Teléfono 2017

Redacción de «El Día»

Calle Dante, 2. Teléfono 1745

Ciudad del Vaticano

¿La Iglesia anglicana y romana a una inteligencia?

Milán.—En los círculos vaticanistas se toma con cierto escepticismo la noticia según la cual la Iglesia anglicana se propone llegar a una inteligencia con la Iglesia romana. El corresponsal vaticano en la Estampa, escribe que tal como están las cosas hoy en día, la vuelta de la Iglesia anglicana al seno de la Iglesia Católica Romana, es imposible ya que prevalece todavía el prejuicio de los herejes y que es la herencia de la reforma.

La decisión que han adoptado tres mil pastores protestantes de la Iglesia protestante para que se estudie dicha cuestión en la reunión general que tiene que haber el día siete de Febrero, es un signo bien palpable de la crisis por que está pasando la fe apóstata y que tiene el efecto de sastrero que es de suponer sobre la doctrina y la disciplina.

No debe perderse de vista que los anglicanos no desean reconocer la primacía del Papa sino que por el contrario desean que Su Santidad reconozca la Iglesia anglicana. Por esta razón los pasos que están dando los anglicanos son mirados en dicha capital con gran reserva.

Imperio italiano

El aeroplano de Stoppini incendiado

Roma.—Se han dado detalles del dramático salvamento que ha efectuado uno de los hidroaviones que hacen el servicio a la América del Sur y que pertenece a la compañía alemana Luft Hansa, cuando fue a rescatar al capitán Stoppini que había caído con su aparato cuando marchaba en viaje de regreso y había ya pasado la isla de Fernando de Noronha.

Después de intentar el regreso a las costas del Brasil, lanzó las señales reglamentarias de auxilio, que fueron vistas por el barco depósito de la Luft Hansa.

El aeroplano se incendió al tocar la superficie del agua. Dos de sus tripulantes murieron en el accidente.

Minas de lignito en Etiopía

Roma.—Las exploraciones realizadas en Etiopía han dado por resultado el hallazgo de varias minas de lignito.

En la zona de Gondar se han descubierto importantes yacimientos de dicho combustible en Libano, Debra, Brehan y Flicce.

La juventud italiana practicará el paso romano del desfile

Roma.—El secretario del partido fascista ha decidido que el paso romano del desfile sea adoptado por las juventudes fascistas y por los alumnos de los colegios.

El Mariscal De Bono escribe en el periódico *Popolo di Roma* diciendo que el nuevo paso de desfile tiene una significación política, definiéndola de la siguiente forma: «La Noce empieza adelantando el pie izquierdo en unos 7 centímetros; la pierna derecha extendida sostiene todo el peso del cuerpo; éste se inclina adelante dejando caer entonces el pie izquierdo sobre tierra mientras se levanta el derecho y sin mover las espaldas doblando la rodilla se lleva el pie derecho adelante».

Inglaterra

Condecoraciones a los aviadores que cruzaron el Atlántico

Roma.—Por decreto de 31 enero se condecora a los aviadores que han realizado el vuelo al Brasil con la medalla de oro.

Al teniente Musolini se le asciende a capitán.

A todos los oficiales se les da la medalla de oro del valor aeronáutico, y a los suboficiales la de plata.

Se ha derrumbado la Iglesia de Ferrara

Milán.—La antigua Iglesia de Ferrara que había sido construida en el siglo XI, se derrumbó hoy jueves en el preciso momento en que unos obreros transportaban material a la misma.

De los obreros sepultados han sido extraídos cadáveres y otros dos han resultado heridos de consideración.

Estados Unidos

El Almirante declara que la flota americana, como elemento ofensivo, debería ser tres veces superior

Londres.—Comunican de Washington que el almirante jefe de las operaciones navales con motivo de la reunión de la comisión de marina de la Cámara declaró que respecto a la decisión del gobierno de reforzar su flota hay que hacer notar que sería accesorio una flota tres veces más potente que la prevista en el mensaje de Roosevelt si los Estados Unidos pretendiesen desarrollar una campaña ofensiva en el mar, pero que la actual es suficiente si las ope-

ciones se limitasen a tener un carácter defensivo.

Alemania

El cumpleaños de Von Neurath

Berlin.—Hoy celebra su 75 aniversario el ministro de Relaciones exteriores Barón Von Neurath. Con tal motivo ha recibido numerosas felicitaciones entre ellas la de Hitler, quien le ha visitado personalmente en su despacho para testimoniarle la seguridad de su más sincero afecto.

La condecoración del Servicio Leal a Von Neurath

Berlin.—Hitler ha otorgado al barón von Neurath una medalla de oro por haber servido lealmente a su patria durante 40 años.

Dicha condecoración se titula la Orden del Servicio Leal que fué fundada por el canciller el mes de Enero de 1938 con ocasión del quinto aniversario de la toma del poder.

La Sociedad de Naciones

La asistencia individual a China

Ginebra.—La resolución que fué presentada hace pocos días acerca de la asistencia individual a China para la lucha contra el Japon ha sido objeto de discusión en la sesión del miércoles.

El representante del Ecuador votó con ciertas reservas sin que autorizara a que las naciones adoptasen el punto de vista presentado por las tres naciones Inglaterra, Francia y Rusia.

Estas tres últimas votaron por la resolución sin reserva alguna. Lord Crambone representante de Inglaterra, declaró que esperaba que con esta resolución se pondría fin al conflicto.

Finalmente el representante de Francia declaró que la resolución presentaba el punto de vista del gobierno francés.

Bulgaria

Explota un artefacto en manos de un emigrado ruso. Una obra de la G. P. U.

Sofía.—Dos emigrados rusos y un niño han muerto por la explosión de un artefacto.

En la mañana del jueves en el domicilio del escritor ruso Ivan Solovitch se depositó un artefacto el cual explotó cuando fué abierto en las manos de un emigrado ruso que había ido de visita y que se encontraba con su mujer en aquel instante.

El refugiado fué despedazado instantáneamente y su mujer falleció momentos después de las heridas recibidas.

El hijo del escritor fué herido por la metralla.

En los medios periodísticos oficiales se declara que el atentado ha sido sin duda preparado por los agentes de la GPU moscovita ya que Solovitch se había captado las iras de los soviets por haber descubierto y publicado con frecuencia las condiciones en que se vive en dicha nación. Y su mujer que antes de la huida estaba de intérprete en una oficina oficial de Rusia, ha publicado un libro cuyo título es «Detrás de las cortinas de la Propaganda bolchevique».

Inglaterra

Ha aumentado la importación de vino italiano

Londres.—La «Revista de Comercio» vinícola inglesa publica una relación en la que se pone de manifiesto que Italia ha exportado una cantidad total de galones de dielmo líquido igual a 496.090 que representa el 30 por ciento de las importaciones inglesas.

En el año 1936 dicha cantidad fué el 10 por 100 inferior llegando solo a 330.091.

Se ignoran los términos de la conversación de Eden con los embajadores de Italia y Francia

Londres.—Aunque no se ha dado ninguna versión oficial de las declaraciones que el ministro Eden hizo a los embajadores de Italia y Francia ni lo que se trató en la conferencia que tuvo lugar el miércoles por la tarde en el ministerio de Relaciones Exteriores es probable que se de una nata para el conocimiento del público.

Un proceso por venta de secretos de armamento

Londres.—En ésta ha empezado una vista contra tres empleados de la compañía inglesa de armamentos Wolvich.

Uno de ellos es ingeniero químico y otro es también ingeniero. Otro acusado es alto empleado de un arsenal y está sin trabajo.

Han sido acusados de vender a potencia extranjera unos cuantos secretos de fabricación de los armamentos ingleses. Se han entregado copias de los

Calma en los frentes

El agotamiento del ejército rojo.—Prieto es el peñista número 1.—Como contraste, la España unitaria se siente vivificada por el servicio de los nuevos ministros

La jornada de ayer en los frentes ha transcurrido en completa normalidad; y esta falta de novedades tiene gran importancia si nos referimos al campo enemigo, que durante este tiempo ha estado mellando sus fuerzas contra nuestras tropas del sector turolense. La batalla de Teruel ha sido una batalla de enorme desgaste para el ejército marxista; en ella nuestros enemigos han perdido sus mejores fuerzas de choque; ha sido destrozado bastante material y las pérdidas en hombres han sido cuantiosas, y a pesar de todo los rojos no han podido sacar ningún provecho de una pequeña ciudad que se encuentra merced a nuestra iniciativa, ya que las principales posiciones estratégicas que las rodean son totalmente nuestras.

El llamado ejército popular ha demostrado que estaba en una fase de agotamiento, que es un ejército gastado, ya que hasta ha tenido que emplear sus reservas; por lo menos puede asegurarse casi seguramente que es la última manifestación bélica de unos combatientes heridos de muerte; la guerra nunca ha sido un episodio aislado más o menos victorioso; siempre ha sido ganada por el que ha sabido conducir al pueblo a la victoria con una perfecta ordenación; desde arriba, perfectamente enlazada; por el contrario una acción local es siempre un desastre a plazo fijo; por tanto es inútil que el gobierno rojo con sus malabarismos pretenda hacer nada.

El gobierno rojo ha declarado en las Cortes celebradas en Montserrat en el que ha puesto de manifiesto que las reservas oro del Banco de España han sido agotadas por los

marxistas en gastos de guerra; a esto añadimos que la retaguardia padece hambre; que Rusia siente preocupación por el triunfo del Japon sobre China, lo que la obliga a partir sus atenciones para la España roja; y que Francia es posible que modifique su actitud intervencionista las normas de la no injerencia, podrá deducir fácilmente que el gobierno de Barcelona va perdiendo todas las esperanzas de victoria; este sentido merece destacarse a un intervenció que ha hecho a Indalecio Prieto un periodista inglés, socialista por más señas, quien accediendo que Indalecio Prieto es un peñista oficial número uno; si el pesimismo hace unos quince días alcanzaba un grado tan elevado, de suponer que Indalecio Prieto abra con la afirmación de nuevo Gobierno se haya hecho endeble en toda la zona roja.

Todas las ramas vitales de nuestra España se sienten vivificadas por el servicio de nuestros nuevos ministros llenos de capacidad y energía a fin de encauzar todas las manifestaciones del pueblo español y afirmación de su primordial preocupación de mantener la comunión espiritual de los combatientes unidos en una misma voluntad de victoria en la campaña con una victoria total y definitiva; esta voluntad decidida es una seguridad absoluta de triunfo con que la nueva España correspondiente al primer saludo de su gran Gobierno nacional si multiplicadas en su energía y penitencia de vencer en la gran tragedia y de velar por los destinos de los grados de la Patria.

obturdadores más modernos de los cañones de 38 centímetros así como otros detalles relacionados con la construcción de bombas y encendedores de granadas.

Las copias y las fotografías parece que han sido enviadas a Moscú. En dicho asunto ha jugado un papel muy interesante una mujer que es detective y que la policía del contraespionaje ha detenido.

El Embajador en Berlín Henderson ha llegado a Londres

Londres.—La visita del Embajador británico en Berlín, Sir Neville Henderson, a Londres, se achaca, según los medios informados, a la continuación de las conversaciones que empezó lord Halifax y que continúan celebrándose actualmente.

Según se ha manifestado Henderson ha venido a Londres para intercambio de puntos de vista.

El jueves al mediodía se dirigió al ministerio de negocios extranjeros para tener algunas entrevistas con los principales empleados del ministerio.

El Rey irá a la India este año

Londres.—La visita del rey Jorge de Inglaterra a la India durante este año 1938 es probable que tenga lugar ya que el Mahatma Gandhi, según declaró en un despacho de Bombay, declara que se ha pronunciado contra el boycott que el Partido Congresista quiere hacer para que no se efectue dicho viaje.

En vista de la influencia que tiene en dicho país el Mahatma es probable que el éxito sea esperanzador.

Francia

Le «Deux Mondes», en interesante artículo estudia las organizaciones Sindicales corporativas

Paris.—La revista francesa «Deux Mondes» publica un artículo muy interesante en el que se estudia la cuestión económica de las organizaciones sindicales corporativas, que constituyen un elemento esencial del Fascismo como las concebía Mussolini.

Declara que los juicios que se han emitido en Francia de dicha Obra grandiosa han sido siempre superficiales.

El autor examina la evolución que ha sufrido el sindicalismo en Italia, la carta del Trabajo y la realización corporativa.

Finalmente declara que la propaganda en contra del Fascismo que se ha llevado a cabo en Francia es totalmente falsa.

Es preciso el refutar dichos errores y conceder las alabanzas a dicho gimen, procurando aprender de todas las enseñanzas que se pueden sacar de su estudio.

TEATRO LIRICO
PRONTO
INAUGURACION TEMPORADA
METRO GOLWIND MAYER
con su lote
El gran esfuerzo
formado por
17 Estrenos 17

BALEAR
Hoy
El Fantasma Vengador
con
Lon Chaney (hijo)
La Cena de los Acusados
con
Mirna Loy
Maurren Sullivan
William Powell

IMPRENTA DE «EL DIA»

Domingo día 6 Día de la Chatarra
Los Flechas recogerán de vuestro domicilio ALUMINIO, LATON, COBRE y demás metales que entreguéis para el Ejército de España.
¡SALUD A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!